

## INDIVIDUO 28

Individuo situado bajo los Individuos 19 y 4. El individuo 28 se hallaba casi en el centro de la tumba. Colocado en prono, paralelo al eje mayor de la tumba, con una orientación SE-NW (cabeza-pies), situado en la zona de enterramiento del niño con ajuar (individuo 4).

Se han recuperado las dos piernas con los fémures muy completos y en un estado de conservación bueno, aunque no al 100%. Se recuperaron los pies, aunque muy incompletos, pero en un estado de conservación que podemos denominar como medio. También se ha recuperado parte del coxal derecho, aunque no la parte dimórfica. Todos en conexión anatómica y estrecha. Enterrado en espacio colmatado.

Las dos piernas están estiradas, paralelas entre sí, con las rodillas y los tobillos juntos, por lo que no podemos asegurar ni descartar un posible enfardamiento del cadáver.

SEXO: **Femenino** por la gracilidad generalizada en todos sus huesos recuperados.

EDAD: ADULTO. **Entre 35 y 45 años.**

ESTATURA Según la longitud máxima de los fémures, estaría en un valor **entre 148 y 150 cm** (Genovés, 1967). Según Ángel y Cisneros (2002), la estatura estaría sería de 148-148,5 cm.

Según el método Pearson (1899), de 148cm; según el de Manouvrier (1892), 149 cm; según el de Olivier y Pineau (1960), 152 cm.



DATOS ANTROPOLÓGICOS BÁSICOS. La pilastra femoral, en ambos fémures, tiene un desarrollo *medio*, acorde con la gracilidad general de los huesos recuperados.

PATOLOGÍAS. Las falanges recuperadas de las manos presentan un desarrollo importante de la vaina de inserción de los flexores (flechas rojas), lo que indica una actividad manipuladora importante, relacionada con el uso de útiles y herramientas.

En el mismo individuo observamos una exostosis diafisaria de una falange intermedia (flecha roja).

